



## Lección 12

21 de septiembre de 2024

# Dios está en el control

**Historia bíblica:** Daniel 8: 9.

**Comentario:** *Los Ungidos*, capítulo 46.

**Texto clave:** Daniel 9:19.

### PREPÁRESE PARA ENSEÑAR

#### SINOPSIS

Daniel tuvo una visión muy angustiante de las cosas venideras. Machos cabríos, carneros y cuernos atormentaban su sueño. Una visión de un cuerno pequeño lo dejó perplejo y lo consternó, porque este cuerno pisoteaba a los santos de Dios, profanaba el santo Santuario e incluso arremetía contra el mismo Dios. Echaba por tierra la verdad y prosperaba mientras lo hacía. Daniel se desmayó al pensar que esto ocurriría realmente; se enfermó por la tensión de las cosas venideras. Daniel sabía que la Palabra de Dios era segura. Si Dios lo decía, seguramente acontecería; aunque Dios lo haya dicho con miles de años de anticipación. Dios es omnisapiente, y puede predecir con gran exactitud lo que ocurrirá en el futuro.

La certeza de la Palabra de Dios le causó confusión... y le trajo consuelo a Daniel. Daniel estaba confundido por cómo o por qué Dios permitiría los problemas, la tragedia y la rebelión durante tanto tiempo. Y, aunque las respuestas no fueron dadas inmediatamente, Daniel se consoló por el hecho de que Dios mismo haría guerra y ganaría contra el cuerno pequeño, y traería a su pueblo victoriosamente. No solo la Palabra de Dios es segura; su poder es confiable.

Aunque el futuro, y a menudo el presente, parece difícil de tolerar, Daniel nos muestra que Dios

aún ejerce el control. El hecho de que Dios muestre a Daniel que esos problemas vendrían es una tranquilidad de que nada, ni siquiera la tragedia, toma a Dios por sorpresa. No solo sabe de esto, sino también tiene un plan para rectificarlo, a su debido tiempo.

#### OBJETIVOS

##### Los alumnos:

- Sabrán que nada, ni siquiera sus problemas, toma a Dios por sorpresa. (*Conocer.*)
- Se sentirán seguros en la fiabilidad del plan y del poder de Dios. (*Sentir.*)
- Responderán a los problemas de la vida confiando en Dios. (*Responder.*)

#### INSTRUCCIÓN

##### I. PARA COMENZAR

##### Actividad

Remita a los alumnos a la sección "Estudiando y aplicando la historia" de esta lección. Después de que la hayan completado, analicen sus respuestas.

Una actividad alternativa para esta lección es distribuir tarjetitas entre los alumnos y pedirles que inventen una definición para la palabra vaticinio, sin usar el diccionario. Después de que los

alumnos hayan terminado de redactarla, reúna todas las definiciones. Mézclelas y agregue a la pila la definición correcta, que es: “Profetizar o predecir”. Lea en voz alta todas las definiciones y pida a los alumnos que adivinen cuál es la definición verdadera. Después, diga algo como: “El profeta Daniel vaticinó, o profetizó, mucho acerca de los últimos días. Hoy vamos a ver algo de su profecía”.

### Ilustración

*Comparta esta ilustración con sus propias palabras:*

Becky se abrochó el cinturón, en el avión, como una profesional. Nadie podía darse cuenta de que este era su primer vuelo, o que por dentro estaba aterrada. Tomó su tarjeta de seguridad del respaldo del asiento que estaba delante de ella y lo leyó con reflexiva atención. Ubicó la salida más próxima, que estaba a pocas filas detrás de ella. Escuchó atentamente lo que dijeron los asistentes de vuelo y trató de memorizar todos los procedimientos de seguridad en caso de emergencia.

Todos, incluyendo los asistentes de vuelo, se habían sentado. El equipaje estaba guardado y el avión comenzó su ascenso hacia el cielo nublado. Ni por lejos era tan malo como pensaba. Becky no le tenía miedo a nada. Llegaron las bebidas y comenzó la película de a bordo. Becky se estaba divirtiendo como nunca. Incluso, conversó un poco con la persona que estaba a su lado.

Justo en ese momento, comenzó a sonar una campana por lo alto y la voz del capitán interrumpió

la película. El capitán advirtió que vio una tormenta que se aproximaba. Durante los próximos veinte minutos el avión se movería mucho. Los que estaban alrededor de Becky la miraron, para ver cómo tomaría la noticia. Ella les aseguró que estaba tranquila. Se había tranquilizado por el hecho de que el piloto pudo ver la tormenta antes de entrar en ella; dado que no lo tomó por sorpresa, pudo planificar y prepararse para eso. Becky explicó:

–Como no lo tomó por sorpresa, yo tampoco voy a dejar que me tome por sorpresa.

## II. ENSEÑANZA DE LA HISTORIA

### Puente hacia la historia

*Comparta lo siguiente con sus palabras:*

El profeta Daniel recibió una advertencia muy parecida a la de Becky. Dios le estaba diciendo a Daniel, a través de sus visiones, que habría algunas tormentas más adelante. Vendrían algunos momentos turbulentos, pero Dios todavía ejercía el control. Él es el Piloto Maestro, y ninguna de las cosas venideras lo tomarían por sorpresa. Dios las sabía siglos antes de que ocurriesen, y ya había planificado las soluciones para los problemas que ni siquiera habían ocurrido.

### Acerca de la historia para maestros

*Después de leer juntos la sección “La historia”, utilice lo siguiente con sus propias palabras para procesarlo con ellos.*

### ENSEÑAR DESDE...

*Remita a los alumnos a las demás secciones de su lección.*

- **Con otros ojos**

*Pregúnteles cómo transmiten las citas de “Con otros ojos” la idea principal de la historia en esta lección.*

- **Flash**

*Lea la declaración “Flash”, señalando que pertenece al comentario de la historia de esta semana encontrado en el libro Los Ungidos. Pregunte qué relación perciben entre la declaración y lo que acaban de analizar en “Acerca de la historia”.*

- **Versículos de impacto**

*Señale a los alumnos los versículos enumerados en su lección que se relacionan con la historia de esta semana. Que lean los pasajes, y pida a cada uno que escoja el versículo que le hable más directamente hoy. Luego, pídale que explique por qué eligió ese.*

*O puede asignar los pasajes a parejas de alumnos, para que los lean en voz alta, y que luego los analicen a fin de elegir el más relevante para ellos.*

¿Cuál fue la reacción de Daniel a la visión que Dios le dio? ¿Por qué piensas que se sintió de ese modo?

---

---

---

¿Qué reino representaba el macho cabrío? ¿Qué razones puedes dar para que Dios utilice símbolos, como machos cabríos y cuernos, para describir los reinos futuros?

---

---

---

Las visiones de Daniel tenían algunas acusaciones bastante malas acerca de algunos reinos venideros. Si las profecías estuviesen escritas en lenguaje sencillo, los monarcas de esos reinos habrían destruido completamente la Biblia y una profecía tan importante. A veces, Dios nos esconde cosas y las revela justo en el momento apropiado. Lee Daniel 8:26. Dios indicó a Daniel que sellara la visión. ¿Por qué cree que le dijo a Daniel que hiciera esto?

---

---

---

¿Qué promesas hace Dios en este pasaje?

---

---

---

Dios prometió que el cuerno pequeño sería destruido, pero no por mucho tiempo. ¿Por qué crees que Dios permitiría que el cuerno pequeño tuviera impunidad para hacer lo malo durante tanto tiempo?

---

---

---

¿Qué quiere decir Dios cuando menciona que reconsagrará el Santuario?

---

---

---

---

¿Por qué es necesaria la limpieza, o reconsagración, del Santuario?

---

---

---

¿Qué nos enseña este pasaje acerca de Dios?

---

---

---

¿Cómo podemos utilizar esta información en nuestra vida hoy?

---

---

---

*Utilice los siguientes pasajes, que consideramos los más aptos para la enseñanza en relación con la historia de hoy: Dan. 8:26; Sal. 77:13; 2 Tes. 2:3, 4; Rom. 8:35- 39; Isaías 55:8, 9.*

### **Para compartir el contexto y el trasfondo**

*Utilice la siguiente información para arrojar más luz sobre la historia para los alumnos. Compártala con sus propias palabras.*

Daniel tuvo una visión perturbadora acerca de un carnero y un macho cabrío. La visión comenzó con un imponente carnero con dos cuernos. Era muy poderoso; no había nada que pudiera contenerlo. Conquistó el oeste, el norte y el sur. Sin embargo, el poder del carnero llegó a su fin cuando un furioso macho cabrío, con un cuerno gigante, entró en escena. El macho cabrío atropelló al carnero y creció hasta hacerse muy grande. El cuerno gigante del macho cabrío se quebró, pero fue reemplazado por cuatro cuernos. De uno de los cuatro vientos del cielo vino un cuerno pequeño que se hizo grande en poder. En lenguaje profético, un cuerno representa reyes (Dan. 8:20).

Gabriel le explicó a Daniel que el carnero con los dos cuernos representaba el imperio de los medos y los persas. El macho cabrío simbolizaba el imperio de Grecia. El cuerno grande representaba a Alejandro Magno. Al morir, su reino fue dado a sus cuatro generales; de ahí los cuatro cuernos. De uno de esos cuernos vino un cuerno pequeño, que hizo algunas cosas grandes en contra de Dios y de su pueblo.

Este cuerno pequeño simbolizaba el reino de Roma. Roma no solo haría guerra contra el hombre:

pelearía contra Dios y su pueblo. Este cuerno pequeño profanaría el Santuario de Dios, pisotearía al pueblo de Dios, iría en contra del Príncipe de los príncipes y echaría la verdad por tierra. Si bien este cuerno haría todo esto, la Biblia registra que prosperó.

Daniel estaba literalmente enfermo. ¿Cómo podría permitir Dios que ocurriera semejante cosa? Gabriel tranquiliza a Daniel, diciéndole que esas cosas volverían a estar en orden y el santuario sería reconstruido en 2.300 días, que en tiempo profético eran 2.300 años.

Cuando Daniel continuó estudiando, se dio cuenta de que los judíos serían librados pronto del cautiverio babilónico. Se suponía que solo duraría setenta años, pero la última visión hacía suponer que la opresión continuaría por miles de años.

Gabriel dio a Daniel una comprensión más clara de que las cosas que vio serían para el tiempo del fin. Gabriel también compartió la solución de Dios para el problema: el Mesías. ¡No solo anticipó que vendría el Mesías sino cuándo vendría! (Ver Dan. 9:24-27.)

Dios todavía tenía todo bajo control. Aunque hubiera algunos momentos duros por delante, ninguna de estas situaciones tomaría a Dios por sorpresa. Traería justicia a su debido tiempo. Dios también prometió que el cuerno pequeño no se escaparía con su suciedad. Sería destruido, no por el hombre, sino por Dios.

### III. CIERRE

#### Actividad

*Cierre con una actividad e interrogue con sus propias palabras.*

Entregue un pedazo de papel a cada alumno e instrúyalos para que escriban en la parte de arriba del papel una situación que quieran confiarle completamente a Dios para que él resuelva. Debajo de la descripción de la situación, pídeles que anoten una oración de entrega, haciéndole saber a Dios que van a dejar de preocuparse por este problema

y que lo dejarán en sus manos. Guíe a los alumnos en una oración en la que cada alumno pueda compartir una plegaria de entrega en una frase.

#### Resumen

*Comparta los siguientes pensamientos con sus propias palabras:*

Verdaderamente estamos viviendo en los últimos días de la historia de la tierra. Y, aunque la Biblia promete que se caracterizarán por la victoria, no terminarán sin una pelea. El pueblo de Dios experimentará turbulencias en el futuro. Dios, nuestro Piloto, no promete guiarnos bordeando la tormenta, pero sí promete guiarnos a salvo a través de la tormenta. La advertencia de las tormentas futuras, por parte de Dios, nos ofrece la oportunidad de estar preparados y afirma que Dios también se ha preparado.

La Palabra de Dios es segura y su poder es confiable. Él nos sacará no solo de los problemas de los últimos días, sino también de los problemas que afrontamos hoy. “Llévadle todo lo que confunda vuestra mente. Ninguna cosa es demasiado grande para que él no la pueda soportar; él sostiene los mundos y gobierna todos los asuntos del universo. Ninguna cosa que de alguna manera afecte nuestra paz es tan pequeña que él no la note” (*El camino a Cristo*, p. 100).

#### CONSEJOS PARA UNA ENSEÑANZA DE PRIMERA

*Tiempo para pensar*

Las cosas buenas les llegan a los que las esperan. Esto es cierto en la vida y en el aula. Los estudios muestran que cuando los maestros dan al menos tres segundos de espera después de hacer una pregunta y después de que un alumno responde, suceden grandes cosas. Hay menos respuestas “No sé” o falta de respuestas.

RABINO 1



Recuerde a los alumnos el plan de lectura que los llevará a través del comentario inspirado de la Biblia, la serie “El Gran Conflicto”. La lectura que acompaña a esta lección es *Los Ungidos*, capítulo 45.